

Uruguay elegido sede de la Asamblea Anual de la A.A.M. para el 2011: Un hecho histórico.

El día que el mundo de la salud estará mirándonos

Lic. Julio Rius Sánchez

En diálogo con el Dr. Alfredo Toledo nos interiorizamos sobre las gestiones llevadas a cabo en los diversos foros internacionales y del trabajo sin pausa de la Comisión de Relaciones Internacionales del SMU, para lograr esta distinción sin precedentes, y también una responsabilidad superlativa depositada en nuestro país, particularmente en el Sindicato Médico del Uruguay, que ya está trabajando con las miras puestas en el 2011.

La Asociación Médica Mundial (AMM) es una organización internacional que representa a los médicos y fue fundada en setiembre de 1947, cuando médicos de 27 países diferentes se reunieron en la Primera Asamblea General de la AMM, en París. La organización fue creada para asegurar la independencia de los médicos y para servir a los niveles más altos posibles en conducta ética y atención médica. La AMM siempre ha sido una confederación independiente de asociaciones profesionales libres y ofrece a sus miembros, un foro para comunicar libremente, cooperar de manera activa, lograr consenso sobre altos niveles de ética médica y competencia profesional y promover la libertad profesional de los médicos del mundo. En la última asamblea anual, realizada en Seúl, Corea del Sur, Uruguay fue designado como sede de la asamblea anual para el año 2011.

¿Cuando se iniciaron las gestiones para lograr esta hecho histórico?

En mayo pasado en la reunión del Consejo de la Asociación Médica Mundial Uruguay se postuló para ser sede de la asamblea anual de la AMM. Desde el año 2005 que se hizo en Chile no ha vuelto a Latinoamérica. Por esa rotación, que si bien no está escrita en ningún lado, se va dando de región en región. Uruguay consideraba que era un hecho importante y por eso se postuló para ser sede de la Asamblea tal como lo hizo Seúl recientemente. Allí se toman las decisiones y entre ellas se analizan las postulaciones.

Uruguay se preparó. Fuimos buscando diferentes apoyos, preparando material, se llevó un documento escrito, una presentación del país, como se hace en una postulación para una sede olímpica por ejemplo. Se hizo todo un documento escrito y un video en el cual se mostraba lo que era el país, una breve historia del Sindicato Médico, de la Asociación Médica Uruguaya; hablaba el intendente

Erlich, invitando a todos los participantes a la ciudad de Montevideo y habló también de la importancia que tenía para nuestro país, un país chico, el hecho de ser la sede de un evento de esa magnitud. La verdad que fue un trabajo importante, el documento presentaba notas de la ministra de Salud Pública, del Canciller, del propio Presidente de la República que aceptó participar como expositor. Nosotros elegimos como temática de trabajo la cesación del tabaco, por la experiencia que ya tiene Uruguay y que suponemos para el 2011 continuará obteniendo resultados importantes. Por ello nos pareció importante invitar al Presidente para que sea el disertante principal de la jornada científica. Con todo ese material Uruguay hizo la presentación en mayo.

¿Quiénes eran los otros postulantes?

Estaba México también como postulante, pero cuando llegamos a la asamblea, ya no estaba, y la otra postulación fue la de Tailandia. Se hicieron las dos presentaciones y por unanimidad se resolvió que en 2011 fuera Uruguay la sede.

¿Cómo se puede considerar esta resolución, que importancia tiene?

Es un reconocimiento importante porque había que estar ahí primero, para ver que necesario es ir preparado. No teníamos idea de cómo hacerlo, acercamos al equipo del Radisson para contarles en lo que estábamos y con ellos y el gerente de marketing, el Sr. Nardone. Una persona muy experiente en congresos internacionales, nos explicó los pasos a seguir para prepararse bien y eso hizo la diferencia. Algo más para destacar, el embajador de Uruguay en Corea, el Dr. Nelson Yemil, nos acompañó toda la sesión. Y son hechos que quizás no parezcan de importancia, pero las demás delegaciones y quienes integran el consejo de la AMM, estaban atentos a la presentación.

Está el delegado de Uruguay en la Asociación Médica, pero también esta el presidente del Sindicato Médico, el embajador de Uruguay, un documento, un video. También llevábamos el aval de los países iberoamericanos, el aval de la Confederación Médica Latinoamericana, de los Colegios Médicos españoles y de la Orden de los Médicos de Portugal. Hay una sintonía iberoamericana que se conformó en lo que se llama el Foro Iberoamericano de Entidades Médicas, el FIEM, y que hoy es un ámbito muy importante de opinión. En la Asociación Médica Mundial hay una

opinión iberoamericana representada por los tres lugares permanentes en el Consejo, dos de Brasil y uno de Uruguay. También es importante la presencia como participantes de España y Portugal.

¿Cómo se encara lo que viene? Hay que preparar esas jornadas y ser sede mundial, la salud del mundo estará mirando hacia Uruguay.

Ese es el enfoque, nosotros tenemos que lograr que en esa fecha la salud, o todos aquellos vinculados con la salud nos miren, nuestra intención es ya en forma inmediata en lo que resta del año nombrar un primer comité organizador, y terminar el año con un grupo conformado que arme la agenda, hay que promocionar, tenemos dos años por delante. En las dos próximas asambleas anuales de la Asociación Médica hay que estar presente con materiales, con difusión y marketing. Tendríamos que buscar una muy fuerte presencia latinoamericana, porque son instancias que no se dan muchas veces. Es difícil trasladar y tener presencia en países como Corea por ejemplo. Aparte de Uruguay y Brasil, estuvo Colombia y Venezuela. Sabemos que son difíciles los traslados por eso una vez que la tenemos acá yo creo que el gran desafío nuestro

es que Latinoamérica tenga una presencia muy superior a la que habitualmente tiene, por supuesto que los países del hemisferio norte, son quienes tienen un mayor poderío, incluso por el número de médicos que tienen. Países como Estados Unidos, Japón, Noruega. Son los países fuertes, los que están conformando un polo que marca su propia posición intelectual y de conocimientos que tiene sus matices, la postura de los médicos y cómo visualizamos a veces la salud en Iberoamérica con respecto a lo que se hace en otros países. Tenemos concepciones distintas que por suerte hoy como bloque las estamos haciendo sentir. Debemos destacar este hecho histórico para el Uruguay, por eso creo que lo urgente es definir una organización mínima que comience a preparar todo para que tome cuerpo lo que será esa semana de octubre del 2011, la salud del mundo va a estar mirando hacia acá y se van a estar tomando decisiones importantes. Ya son más de un centenar los afiliados ya en la Asociación Médica Mundial.

El desafío ya está establecido, y ahora queda por delante una ardua tarea y responsabilidad, para que en octubre del año 2011, Uruguay se convierta en la sede mundial de la salud y el desarrollo de la medicina en todos sus aspectos.

CONVENIO EXCLUSIVO para socios del 





**Para los MÉDICOS
la mejor atención.**

**Usted, sus padres,
su conyuge y sus hijos.**

**Único servicio de acompañantes atendido
EXCLUSIVAMENTE por enfermeros con
título M.S.P. (garantizado por contrato).**

**El mejor servicio a su ALCANCE
Más respaldo, calidad y confianza**

TODO
EL GRUPO FAMILIAR
POR
\$ 329
Única cuota mensual

**Afiliaciones individuales
desde \$ 201**

Afiliaciones: 18 de Julio 878 Ep. 101 - Tel. 903 09 79* 902 18 58* - www.acompania.com.uy